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В  музей Мирового океана после ремонта вернулась
подводная лодка "Б-413"
  В калининградский Музей Мирового океана после ремонта вернулась подводная
лодка «Б-413». На судоремонтный завод в городе Светлый ее отбуксировали в ночь
на 11 мая. Вернулась она обновленной: вокруг боевой рубки заменили практически
весь металл, почистили днище от ракушек и обработали его «необрастающей»
краской.   Дизель-электрический гигант ВМФ СССР практически сутки вели из
Светлого. Директор Музея Мирового океана Светлана Сивкова отправила всех женщин
на катер. Как говорится, девушка на корабле — плохая примета. Подлодку, хоть и
буксируют профессионалы, но лучше не рисковать.
СЕРГЕЙ СТАСКЕВИЧ, СТАРШИЙ ЛОЦМАН, пояснил: «Старый дюк такой, еще немецкий
трубопровод. Идти нужно аккуратно, чтобы не зацепить днище». 

 У подлодки нет руля и двигателя, поэтому основную работу берут на себя буксиры.
 За время ремонта вокруг боевой рубки поменяли практически весь металл. Во
внутренних коридорах сделали иллюминаторы, через которые можно увидеть нижнюю
часть и даже аккумуляторные ямы, а днище покрасили особой краской – к ней не
прирастают ракушки. 

 АЛЕКСЕЙ ШУТКИН, ЗАМЕСТИТЕЛЬ ДИРЕКТОРА МУЗЕЯ МИРОВОГО ОКЕАНА ПО
ФЛОТУ, рассказал: «Затащив в док нашу подводную лодку, обнаружили сантиметров
шесть ракушечного слоя. Наверное, все ракушки с Преголи собрались туда, в подводную
лодку, и пришлось очищать, работать». 

 Если отход от причала прошел гладко, то у двухъярусного моста начались проблемы.
Дорожники не развели мост в срок. Пришлось применять экстренное торможение.
Спустя примерно десять минут, путь открыли. На набережной ждали ликующие зрители:
«Да здравствуют подводники! Ура! Ура!». 

 Следующий створ, хоть и уже, но, как признались пилоты, безопасней. Начиная с этой
точки, жизнь лодки зависит только от их мастерства: «Надо два метра вперед, давай!
Торес держать будет, провиз держи, два метра вперед идем!». 

 Вновь, как и 12 лет назад, лодка подходит к причалу набережной Петра Великого.
Несмотря на полночь, полюбоваться на это зрелище собралось не меньше сотни
горожан. Команда снова сработала на «отлично».
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